
Commission Sportive Nationale de Curling
Compte-rendu

saison 2024/2025

Date : lundi 18 novembre 2024
Heure : 20h30
Support : Visio

Présents : Savice Fabre, Benoit Flory, Laurent Déhais, Élodie Verger, Jean-Olivier Biechely,
Ludovic Mathieu

Excusés : Élodie Fuchs, Noël Morard

Selon l’ordre du jour suivant :

1. Validation du CR du 14/10/2024

Le compte-rendu de la visio du 14/10/2024 est approuvé à l’unanimité des présents.
Il y a eu une inversion dans le classement du CDF 2024 entre Metz et Valence.
Élodie V s’est chargé de rectifier sur le site internet de la CSN Curling et de prévenir les
équipes.

2. Pré-inscription aux CDF 2025

Le club des Contamines ne souhaite pas poursuivre en championnat Sénior Homme,
Valence est donc promu en Ligue A, elle est complète.

À ce jour sont pré-inscrites les équipes suivantes :

Ligue A : Megève, Besançon, Mulhouse, Lyon, Colmar et Valence
Ligue B : Metz, La Garde, Rouen, Chamonix, Saint-Pierre et Miquelon

Il reste 3 places disponibles Ligue B catégorie Hommes.
Rouen, Metz et Megève souhaiteraient inscrire une seconde équipe Hommes.

Femmes : Besançon, Colmar et Chamonix
Colmar souhaiterait inscrire une seconde équipe Femmes également.

Juniors : Colmar
C’est la seule équipe pour le moment.



Les inscriptions définitives devraient être envoyées :

- soit le 1er décembre (si le nouveau règlement sportif est approuvé par le vote des
présidents de la saison passée)

- soit 30 jours avant la compétition accompagnées du règlement de celle-ci (si nous
restons sur l’ancien règlement sportif).

Nous sommes donc dans l’attente de l’organisation de ces votes.

3. Organisation de l’AG de discipline du mois de Juin

Les votes sont a priori reportés au 9 décembre prochain.

4. Questions diverses

- Document Le Curling pour les Nuls :

Élodie F est partie du constat que nous n’avons pas de document explicatif à donner aux
clubs et aux joueurs débutants. Partant de documents qu’on retrouve partout en Suisse, elle
a demandé à Savive F de faire une adaptation pour le curling français.

Présentation du dépliant en 4 pages (les règles, les zones de jeu, le matériel, les coups, la
communication et le lexique). L’idée est de banaliser les termes et d’expliquer très
rapidement la pratique pour les nouveaux joueurs. Nous aimerions imprimer le dépliant et le
distribuer lors d'événement de présentation du curling (exemple : le Martin Fourcade, le Sud
Raid etc.) . Nous prévoyons également de l’envoyer en format PDF aux clubs de curling
pour les aider à promouvoir la discipline. Cela servira de pense-bête pour découvrir le
curling et en comprendre les bases rapidement lors de portes ouvertes, de soirées
d’initiation, de scolaires et tout autre événement organisés par un club.

Un autre projet est en cours, celui de prendre le règlement mondial et de le vulgariser pour
que dès le début les joueurs comprennent les règles. On retire les termes trop techniques
qui ne servent pas aux débutants. Savice F travaille sur une re-traduction du règlement
anglais.

- Intervention Ludovic Mathieu :

Subvention reliquat de l’ANS pour l'achat de pierres de curling, Ludovic M aurait besoin de
devis pour faire valider l’achat. Il faut demander à la WC et au fabricant de pierres leurs
tarifs. L’idée serait de racheter des pierres neuves pour remplacer les pierres fédérales qui
pourraient être vendues à un tarif préférentiel aux nouveaux clubs ou aux clubs qui
cherchent à en acquérir.



- DAP :

La subvention de la WC est très encadrée contrairement à ce que nous pensions. Elle ne
peut être utilisée que pour les juniors avec une priorité absolue sur les frais de déplacement,
de glace et d'entraîneur. Elle n’est finalement pas simple à obtenir.
Ludovic M explique toute la procédure à suivre et ce qui a été refusé dans le passé.

La CSNC souhaite organiser un rassemblement junior sur un stage à Genève. Élodie V va
se renseigner sur le contenu du stage et demander les tarifs d’un coach sur place afin de
monter un projet et bénéficier de la subvention DAP.

- Visibilité sur les mondiaux de biathlon :

Suite à la demande de Wilfrid Coulot concernant la location d’un stand curling lors de
l'événement, nous ne sommes pas convaincus que les retombées vaudraient la somme
demandée = 2400€ HT pour 9m2.

Ludovic M préférerait que l’on réfléchisse à une visibilité lors d’un marché de Noël, si
possible dans une grande ville avec un club de curling sur place. Le marché de Strasbourg
ou de Colmar semblerait le plus approprié pour faire un essai.

Nous sommes tous d'accord sur le fait que s’il y a promotion du curling lors d’un événement,
il faut privilégier les endroits où un club existe, si les gens sont intéressés par la discipline, il
faut pouvoir leur proposer d’essayer sur une “vraie” glace.

- Projet de développement :

Pour les séniors, il faudrait se concentrer sur le Double Mixte car c’est à ce jour la seule
catégorie dans laquelle il y a de la “place”.

Pour les juniors, il faut partir d’un club (ou plusieurs) pour monter un projet qui est ensuite
porté par la CSNC dans son développement. Une fois qu’un certain niveau de jeu est atteint,
la DTN rentre en jeu et peut proposer ces juniors aux instances supérieures. Il faut faire
partie d’une des listes d’athlètes afin d’obtenir des subventions. Là encore, il ne suffit pas
d’être inscrit pour y prétendre. Une bonne idée serait de former des jeunes lors des stages à
Genève, trouver d’autres stages, camps d'entraînement pour élever le niveau et organiser
ensuite une détection.

Noël Morard ayant été retenu au travail n’a pas pu assister à la réunion, nous reportons
donc les points suivant :

- Cahier des charges
- CDF 2025 Double Mixte et défi national mixte
- Convention Saint Gervais et Megève

Nous n’avons pas fixé de nouvelle date de visio, nous attendons d’avoir les disponibilités de
chacun.

Fin de séance : 22h30


